

Pelaksanaan evaluasi pembelajaran bertujuan untuk mengetahui seberapa efektif dan efisien pembelajaran yang telah dilaksanakan oleh guru. Evaluasi dilaksanakan oleh pendidik akan mempermudah mengontrol kemampuan peserta didik, jalannya pembelajaran dan mengontrol setiap aktivitas di sekolah. Sehingga dapat dikatakan juga bahwa tujuan evaluasi pembelajaran adalah untuk mengetahui keefektifan dan efisiensi sistem pembelajaran yang meliputi tujuan, materi, metode, media, sumber belajar, lingkungan maupun sistem penilaian itu sendiri secara luas. Tujuan evaluasi pembelajaran tidak lepas dari keterkaitan antara guru dan peserta didik. Hal tersebut bahwa evaluasi dapat menjadi pertimbangan bagi guru untuk mengetahui sejauh mana kemampuannya dalam pembelajaran, apakah pembelajaran yang telah diberikan telah sesuai dengan tujuan lembaga, kesesuaian metode, strategi, dan kesesuaian materi yang disampaikan. Sedangkan tujuan evaluasi bagi peserta didik adalah untuk memberi informasi mengenai kekurangan dan kelemahan dirinya dan materi yang belum dipahami selama mengikuti proses pembelajaran (Mahfudin et al., 2021; Muhimmatul Choirah, 2021).

Secara garis besar alat evaluasi yang dapat digunakan digolongkan menjadi dua macam yaitu teknik tes dan teknik non tes. Teknik tersebut dapat digunakan untuk mengumpulkan informasi mengenai perkembangan belajar peserta didik mencakup proses maupun hasil pembelajaran yang dilandaskan pada standar kompetensi, kompetensi dasar, dan pencapaian indikator. Pada umumnya tes yang dilaksanakan oleh guru merupakan tes obyektif dan tes subyektif. Tes obyektif merupakan tes yang dibuat dimana nantinya hasil dari tes tersebut dinilai secara obyektif dan menghasilkan skor yang sama. Sedangkan tes uraian atau esai

merupakan soal – soal berupa pertanyaan atau tugas yang harus dijawab dengan sebuah jawaban kritis dengan mengekspresikan pemikiran peserta didik (Mahfudin et al., 2021;Dwi Ermawati & Yonisa Kurniawan, 2019).

Pendidikan Agama Islam menurut Zakiyah Darajat merupakan usaha membina dan mengasuh peserta didik untuk memahami ajaran Agama Islam secara menyeluruh agar diamalkan dalam kehidupan sehari – hari dan menjadikan Islam sebagai pandangan hidupnya. Adanya pembelajaran Pendidikan Agama Islam di sekolah termasuk dalam proses perkembangan rumpun mata pelajaran yang diajarkan di sekolah. Pendidikan Agama Islam termasuk dalam mata pelajaran wajib yang ada di lembaga pendidikan baik itu bersifat teoritis maupun bersifat praktik, mengandung nilai – nilai sebagai upaya mewujudkan kehidupan yang bermakna sehingga dapat dikembangkan dalam lingkungan keluarga, sekolah, maupun masyarakat (Febriana & Qurniati, 2021;Azizah & Zainudin, 2020)

Evaluasi pembelajaran pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam sama dengan evaluasi pembelajaran mata pelajaran lainnya. Guru dalam rangka mengetahui mengenai keberhasilan peserta didik juga melakukan evaluasi. Melalui evaluasi yang merupakan proses sistematis untuk memperoleh informasi mengenai keefektifan pembelajaran dan capaian prestasi peserta didik juga dapat membantu guru mencapai tujuan pembelajaran yang optimal. Pada umumnya dalam pelaksanaan evaluasi pembelajaran, guru menggunakan tes obyektif yang berupa soal pilihan ganda dan tes subyektif yang berbentuk uraian (Zamzania & Aristia, 2018).

Pada era yang sudah serba digital, teknologi memiliki bagian penting dalam dunia pendidikan. Salah satu pemanfaatannya dapat digunakan sebagai media evaluasi pembelajaran secara *online* atau ujian *online* pada semua mata pelajaran termasuk Pendidikan Agama Islam. Adanya perkembangan teknologi ini tidak menutup kemungkinan bagi sekolah untuk berinovasi dalam kegiatan pembelajaran termasuk kegiatan evaluasi pembelajaran yang dilakukan di SMA Muhammadiyah 2 Wuluhan. Selain karena perkembangan teknologi, pada awal tahun 2020 telah menyebar sebuah wabah Covid – 19 dan telah mewabah juga ke Indonesia dimana pada saat itu seluruh aktifitas sangat dibatasi mobilitasnya termasuk pada bidang pendidikan. Dengan ini maka pemerintah menghimbau *Work From Home* (WFH) yang mana pada bidang pendidikan kegiatan belajar mengajar diharuskan untuk pembelajaran daring.

Menanggapi hal tersebut maka SMA Muhammadiyah 2 Wuluhan melaksanakan kegiatan belajar mengajar secara daring melalui aplikasi WhatsApp. Seiring berjalannya waktu sekolah terus mencari alternative selain aplikasi WhatsApp agar pembelajaran tetap berjalan secara optimal. Kemudian ditemukanlah aplikasi yang cocok sebagai media pembelajaran yaitu aplikasi SidikMu. Sehingga dalam pelaksanaan pembelajaran dan evaluasi pembelajaran di SMA Muhammadiyah 2 Wuluhan yang berupa penilaian tengah semester dan penilaian akhir semester menggunakan sebuah aplikasi atau sistem yang disebut dengan Sistem Informasi Pendidikan Muhammadiyah (SidikMu).

Sistem Informasi Pendidikan Muhammadiyah (SidikMu) adalah aplikasi akademik berbasis web mobile yang terhubung dengan sistem android yang merupakan sistem manajemen sekolah milik lembaga pendidikan

Muhammadiyah. Dalam aplikasi ini memuat menu – menu diantaranya informasi nilai akademik, informasi kehadiran siswa, *e-learning*, *CBT online*, informasi pembayaran siswa, pusat informasi personal dan info hasil PPDB. Pelaksanaan evaluasi pembelajaran tersebut dilaksanakan pada salah satu menu SidikMu yaitu pada menu *CBT online*(Triandoyo,2020)

Berdasarkan uraian diatas maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian tentang Efektivitas pelaksanaan evaluasi pembelajaran Pendidikan Agama Islam melalui Sistem Informasi Pendidikan Muhammadiyah (SidikMu) di SMA Muhammadiyah 2 Wuluhan.

1.2 Fokus Penelitian

Bagaimanakah efektivitas pelaksanaan evaluasi pembelajaran Pendidikan Agama Islam melalui Sistem Informasi Pendidikan Muhammadiyah (SidikMu) di SMA Muhammadiyah 2 Wuluhan?

1.3 Tujuan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui efektivitas pelaksanaan evaluasi pembelajaran Pendidikan Agama Islam melalui Sistem Informasi Pendidikan Muhammadiyah (SidikMu) di SMA Muhammadiyah 2 Wuluhan.

1.4 Definisi Istilah

Untuk menghindari kebingungan dalam menafsirkan dari judul penelitian ini, maka peneliti menegaskan pengertian dari judul penelitian ini, antara lain :

1. Efektivitas

Efektivitas berarti tercapainya tujuan yang telah direncanakan sebelumnya atau dengan kata lain suatu aktivitas yang dilaksanakan telah tercapai tujuannya. (Zohriah, 2017)

2. Evaluasi pembelajaran

Evaluasi pembelajaran merupakan proses untuk mendapatkan informasi mengenai nilai dari hasil proses pembelajaran yang dilaksanakan (Meirawati, 2021).

3. Sistem Informasi pendidikan Muhammadiyah (SidikMu)

Sistem Informasi pendidikan Muhammadiyah (SidikMu) adalah aplikasi akademik berbasis web mobile yang terhubung dengan sistem android yang berisi menu – menu : informasi nilai akademik, informasi kehadiran siswa, e-learning, CBT online, informasi pembayaran siswa, pusat informasi personal dan info hasil PPDB (Triandoyo, 2020)

1.5 Manfaat Penelitian

1. Bagi Guru atau Sekolah

Diharapkan penelitian ini dapat memberikan kontribusi pemikiran bagi guru atau sekolah mengenai efektivitas evaluasi pembelajaran di sekolah.

2. Bagi Peneliti

Manfaat penelitian ini bagi peneliti adalah sebagai sarana mengembangkan keilmuan di bidang pendidikan.

1.6 Ruang Lingkup Penelitian

Ruang lingkup penelitian ini dilaksanakan di SMA Muhammadiyah 2 Wuluhan yang akan meneliti Efektivitas Pelaksanaan Evaluasi Pembelajaran Pendidikan Agama Islam melalui Sistem Informasi Pendidikan Muhammadiyah (SidikMu) di SMA Muhammadiyah 2 Wuluhan.

